

« CLARIFICA ME, PATER » Jean 17

**AUX PREMIERES HEURES
DU LUNDI 18 SEPTEMBRE 2023**

**SŒUR CLAIRE,
MADELEINE MÉKER,
a rendu son souffle à Dieu.**



Sœur Claire était née à Saint Malo, sur les routes de l'exode, le 7 janvier 1940. Elle fut l'aînée de quatre filles.

Sa seconde sœur, Yvonne et elle, encore enfants, furent envoyées ensemble « au bon air » en Suisse à la fin de la guerre, mais ce temps loin de leur famille chez une personne inconnue d'elles, assez peu délicate semble-t-il, les a durablement marquées, surtout Madeleine, l'aînée, qui se sentait le devoir de protéger sa petite sœur. Sans doute est-ce là l'origine de l'attitude première de distance systématique qu'elle opposait à ses interlocuteurs et qui nous surprenait souvent !

Etudiante à Paris, du temps du Centre Richelieu animé par le Père Jean-Marie Lustiger, elle obtint une licence en physique à la faculté de Jussieu, et garda toute sa vie le goût des sciences expérimentales : nous avons des cahiers entiers annotés de sa petite écriture fine et précise quand, devenue potière, elle travaillait à mettre au point la composition d'une glaçure pour les objets qu'elle avait façonnés.

Elle avait fait profession le 16 avril 1967, au tout début de l'abbatiate de Mère Aguilberte et de la réforme liturgique de la communauté pour laquelle elle se passionna. Enseignant la liturgie au noviciat dans les années 1970 elle transmet aux jeunes sœurs avec finesse et discernement, l'art de célébrer.

Nommée responsable de l'Oblature en 1993, elle prit la succession de Sœur Fare, une succession difficile tant cette dernière avait marqué le groupe des oblats, mais elle sut y être à son tour grandement appréciée pendant 27 ans ! Apprécie également au SOB (Secrétariat des Oblatures Bénédictines), elle participa à l'élaboration du contenu du site internet de cette structure et elle en fut même, un temps, la conseillère spirituelle : Elle avait le goût du mot juste et...clair pour exprimer « les choses de la terre comme celles du ciel » !

Puis vinrent le trouble dans sa pensée, les pertes de repères, et la maladie inexorablement augmenta son emprise. Le dernier livre qu'elle put encore lire était « L'amitié avec Jésus » de René Coste. Elle nous en a parlé alors avec un enthousiasme qui nous étonnait de sa part : le titre à lui seul, sans nul doute, rejoignait le secret caché de toute sa vie qu'ainsi elle voulait nous confier...

L'an dernier, comme il nous devenait impossible de lui donner la sécurité dont elle avait besoin, elle intégra l'unité protégée de l'EHPAD La Houssaye à quelques centaines de mètres de l'abbaye où il nous était facile de la visiter et où elle bénéficia jusqu'au bout d'une prise en charge délicate, attentive à conserver auprès d'elle le maximum d'évocations de sa vie monastique.

Depuis quelques semaines, Sœur Claire s'affaiblissait et insensiblement s'approchait du Grand Passage qu'elle vient de franchir. Rendez grâce et priez pour elle avec nous.

Célébration des Obsèques et inhumation le jeudi 21 septembre à l'Abbaye Notre Dame de Jouarre